CONSUL...TANDO

Publicación Mensual del Consulado General de México Septiembre 2025







1	1ER INFORME PRESIDENCIAL DE LA PRESIDENTA CLAUDIA SHEINBAUM
2—3	INFORME DE LABORES DEL CÓNSUL GENERAL PORFIRIO THIERRY MUÑOZ LEDO 2016—2025
4	MÉXICO ROADSHOW 2025
4	PRIMERA VAQUERÍA YUCATECA EN CANADÁ: "LA ESENCIA DE MI TIERRA"
5	ENTREVISTAS A MEXICANOS: CAMILO RUIZ ÁLVAREZ
6	ENLACES ÚTILES

"Consul...tando" es la publicación electrónica mensual del Consulado General de México en Toronto.

11 King Street West, Suite 350 Toronto, ON M5H 4C7 (416) 368-2875



ASUNTOS POLÍTICOS

1ER INFORME DE LA PRESIDENTA CLAUDIA SHEINBAUM

INFORME



La Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, presentó el 1ero de septiembre su primer informe tras 11 meses de gobierno. Señaló que este periodo marca una nueva etapa de la transformación nacional.

Subrayó que su administración se conduce bajo los principios de justicia social, democracia, honestidad y soberanía. Reiteró que como primera mujer en la Presidencia, trabaja en favor de todas y todos.

En lo económico, destacó que se consolida un modelo que mantiene la estabilidad macroeconómica y, al mismo tiempo, impulsa la prosperidad compartida mediante salarios justos, programas de bienestar y políticas de austeridad republicana.



Informó que, en los últimos doce meses, se aprobaron 19 reformas constitucionales y 40 nuevas leyes. Estas medidas fortalecen derechos sociales, garantizan igualdad sustantiva, y devuelven al Estado la rectoría en sectores estratégicos como energía y telecomunicaciones.

Entre los cambios más relevantes, la mandataria resaltó la reforma al Poder Judicial que permitió elecciones libres de jueces y magistrados. También la incorporación de la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa y el reconocimiento de pueblos indígenas y afromexicanos como sujetos de derecho público.

Otras reformas garantizan el derecho a la vivienda, la igualdad salarial, la conectividad digital y la protección del medio ambiente. Asimismo, se incorporaron los programas de bienestar como derechos constitucionales.

México promueve una política exterior basada en la defensa de su soberanía, el fortalecimiento de la relación con Estados Unidos, la protección de migrantes, la diversificación de alianzas internacionales y una proyección económica y turística con alcance global.

Destacó avances en ciencia y tecnología con proyectos como el minivehículo eléctrico Olinia, el taller de semiconductores Kutzari y satélites de observación. Los apoyos a investigación aumentaron en 193%.

En el terreno social, 20 mil comunidades indígenas y afromexicanas reciben presupuesto directo. Además, se han restituido tierras comunales y se impulsa el desarrollo regional con planes de justicia.



En educación, se creó el Bachillerato Nacional que integra 32 sistemas de nivel medio superior. También se instauró la Secretaría de las Mujeres, que garantiza derechos y promueve la igualdad de género.

En infraestructura, se construyen distribuidores viales en varias entidades, se rehabilitan puentes dañados en Guerrero y se da mantenimiento a más de 30 mil kilometros de carreteras federales.

Finalmente, la Presidenta reafirmó el compromiso de generar 35% de electricidad con energías renovables para 2030 y avanzar hacia un país más justo, soberano y con mayor bienestar para todas y todos.



INFORME DE LABORES

CÓNSUL GENERAL PORFIRIO THIERRY MUÑOZ LEDO 2016—2025

El programa de trabajo del Consulado General en Toronto durante los últimos ocho años se ha guiado por seis prioridades generales de política exterior.

Estas comprenden: la asistencia y protección consular a mexicanos; la promoción de los intereses de México y de los mexicanos; el fortalecimiento del diálogo político y estratégico; el fomento de las relaciones comerciales y financieras; la profundización de la cooperación académica, educativa, científica y tecnológica; y el fortalecimiento de la imagen de México mediante la cultura.



La asistencia y protección consular se ha consolidado como la principal prioridad de la representación. El crecimiento sostenido de la población de origen mexicano en la circunscripción ha generado nuevos retos y mayores necesidades en este ámbito, lo que obligó al Consulado General a reforzar sus capacidades institucionales para dar respuesta oportuna y efectiva a las demandas de la comunidad.

Este esfuerzo se ha centrado en garantizar el acceso a servicios de calidad, acompañamiento en procesos legales y orientación frente a situaciones de vulnerabilidad. Con ello, se ha buscado no solo atender emergencias inmediatas, sino también crear mecanismos de prevención que permitan salvaguardar los derechos de las y los





En paralelo, una segunda prioridad clave ha sido el fortalecimiento del diálogo político con actores estratégicos de la vida pública en la provincia de Ontario y en otras regiones de la circunscripción. Este esfuerzo ha incluido el acercamiento con gobiernos provinciales, autoridades municipales, medios de comunicación, instituciones académicas, formadores de opinión, sindicatos, grupos empresariales y organizaciones no gubernamentales.

Gracias a este diálogo político se han promovido de manera efectiva los intereses de México y de los mexicanos en Canadá. La interacción constante con estos actores ha permitido abrir espacios de cooperación en distintos niveles, así como fomentar un mejor entendimiento de la realidad mexicana en el contexto canadiense.



Una tercera línea de acción se ha enfocado en el diálogo estratégico con autoridades provinciales y locales de Toronto y sus alrededores. Estas relaciones han requerido un trabajo intenso, diversificado y de alta densidad política, dada la relevancia que tiene esta región como centro económico y cultural en Canadá.

El estrechamiento de vínculos con actores relevantes de la vida pública ha resultado esencial para promover los temas prioritarios de la agenda nacional y fortalecer la imagen de México. La construcción de estas alianzas ha servido también para consolidar una red de cooperación que beneficia tanto a la comunidad mexicana como a los intereses del país en el exterior.



INFORME DE LABORES

CÓNSUL GENERAL PORFIRIO THIERRY MUÑOZ LEDO 2016—2025

En el ámbito económico, la labor del Consulado General se ha dirigido a aprovechar el potencial existente no solo para incrementar el comercio de bienes y servicios, sino también para estimular la Inversión Extranjera Directa (IED). Este enfoque ha respondido a la necesidad de diversificar las relaciones económicas y ampliar las oportunidades de desarrollo.

El acercamiento a las cámaras de comercio y de industria locales ha sido determinante para cumplir con estos objetivos. Dicho trabajo ha permitido abrir canales de colaboración con empresas canadienses interesadas en México y fortalecer la presencia de empresas mexicanas en el mercado canadiense.



En materia de cooperación académica y educativa, se han impulsado iniciativas que trascienden la investigación bilateral. Se ha promovido la creación de programas de estudio que abordan los temas centrales de la relación México-Canadá, al tiempo que se ha fomentado el conocimiento de asuntos internacionales que inciden en el desarrollo de nuestro país.

A la par, se intensificó la colaboración científica y tecnológica como herramienta para estimular la innovación y la competitividad. Este esfuerzo se ha canalizado hacia el desarrollo de empresas innovadoras y hacia la enseñanza de la ciencia y la tecnología, elementos fundamentales para fortalecer la economía del conocimiento.





La dimensión cultural ha ocupado un lugar fundamental en la estrategia de trabajo. La presencia cultural mexicana ha servido para proyectar no solo expresiones artísticas de alto valor, sino también la imagen de un México moderno, democrático, diverso y plural, que aporta riqueza a la sociedad canadiense.

Un eje central en esta labor cultural ha sido el acercamiento a las comunidades mexicanas en Ontario, cuyo dinamismo ha permitido una interacción constante y enriquecedora. Estas actividades no solo han promovido la identidad mexicana, sino que también han contribuido a fortalecer la cohesión social.



Asimismo, se reactivó el contacto con comunidades mexicanas en Manitoba, con el propósito de ampliar el alcance de las actividades culturales y garantizar que más connacionales puedan beneficiarse de la labor de promoción cultural del Consulado General.

El aprovechamiento de los recursos derivados de la posición de México como potencia cultural y país megadiverso ha permitido generar nuevas oportunidades de intercambio. Estos recursos han sido clave para vincular la riqueza cultural con iniciativas de carácter económico, comercial y financiero.

En su conjunto, estas acciones reflejan un programa de trabajo integral que ha buscado atender las necesidades de la comunidad mexicana, fortalecer la relación bilateral con Canadá y proyectar la imagen de un México.



ASUNTOS TÚRÍSTICOS

MÉXICO ROADSHOW 2025

Del 27 al 28 de agosto, una delegación encabezada por el Mtro. Miguel Aguíñiga Rodríguez, Titular de la Unidad de Innovación, Sustentabilidad y Profesionalización Turística de la Secretaría de Turismo, visitó Toronto en el marco del Roadshow Chicago-Toronto 2025. El Consulado General acompañó la gira, con la participación del Cónsul General Porfirio Thierry Muñoz Ledo, el Consejero Comercial Christian Clay y la Cónsul de Prensa y Medios Viridiana Sánchez.

La visita inició con una sesión informativa sobre el mercado canadiense. Se destacó la relevancia de Toronto como generador de turismo, su conectividad aérea y el potencial de inversión en infraestructura, factores clave para atraer visitantes a México.



Se presentaron las tendencias actuales del turismo canadiense: viajes cortos en temporada baja, preferencia por experiencias culturales y sustentables, y el crecimiento del turismo de adultos mayores, segmento estratégico para México. así como oportunidades derivadas de los planes de inversión en infraestructura en Canadá.

El 28 de agosto se celebró un encuentro con empresarios, líderes comunitarios y representantes de cámaras. El México Business Club presentó un estudio sobre turismo médico y de la tercera edad, destacando el potencial de México para atender la demanda canadiense en este sector.



La delegación se reunió con Destination Toronto y la oficina de protocolo de la alcaldesa para explorar la promoción conjunta con la Ciudad de México rumbo a la Copa Mundial 2026, destacando la coordinación con la FIFA, Canadá.

Se acordó con la SECTUR promoción recíproca entre CDMX y Toronto con letras icónicas y videos turísticos, así como la colaboración con "influencers" bajo el lema "México está de moda".

Diversos estados buscaron un mayor diálogo directo con creadores de contenido digital para promover sus destinos. La gira concluyó con un encuentro con empresarios restauranteros mexicanos en Toronto.



PRIMER VAQUERÍA YUCATECA EN CANADÁ "LA ESENCIA DE MI TIERRA"



La cultura maya llegó a Toronto con la primera vaquería yucateca en Canadá, organizada por la comunidad mexicana yucateca en Toronto con el apoyo del Gobierno de Yucatán, como parte del programa "La Esencia de mi Tierra". El evento se realizó el 30 de agosto en el Royal Center Banquet Hall, fortaleció los lazos con la comunidad yucateca residente en Toronto.

La jornada incluyó música de la Orquesta Jaranera del Mayab, la participación de la cómica regional Doña Clodo, así como muestras de gastronomía y artesanías tradicionales. Fue un encuentro que reunió a la comunidad yucateca de Toronto en una auténtica fiesta de identidad, liderada por Gibrán Can Cab, promotor de la cultura y el folclor mexicano en la ciudad.



ENTREVISTAS A MEXICANOS: CAMILO RUIZ ÁLVAREZ



que su deseo sería poder quedarse tradicional. en Canadá de manera definitiva junto a su familia.

Cuando se le pregunta si recomendaría a las nuevas generaciones participar en el programa, responde con cautela. Sí, porque los salarios son También ha sido parte de la vida culmás altos y permiten salir adelante. Pero también advierte que es mejor llegar preparados y con estudios, menos pesados.

Camilo reconoce que lo más difícil es apoyar a los paisanos", asegura con Camilo Ruiz Álvarez es originario de dejar a la familia atrás, además de la orgullo. Tlalpujahua, Michoacán, una región nostalgia por la comida y el idioma.

tante movimiento y, de alguna forma, joven trabajó lejos de su familia en el siente que se asemeja a las maripo- Estado de México, pero al migrar a sas monarca de su tierra natal: migrar Canadá extrañó aún más la cercanía cada temporada. Aunque confiesa con los suyos, el idioma y la comida

> El clima, aunque difícil en invierno, lo ha tomado con calma, acostumbrándose a los contrastes entre frío y calor.

tural de la comunidad mexicana en Canadá. Ha participado en diversas actividades de enlace y celebraciopara poder acceder a otros trabajos nes, aunque este último año no pudo hacerlo porque los equipos ya estaban completos. "Nos gusta estar y

> Después de más de 30 temporadas, lo que más valora es la estabilidad económica alcanzada y el aprendizaje adquirido en el trabajo.

> Con la vista puesta en el futuro, expresa su deseo de que los gobiernos de México y Canadá logren acuerdos que faciliten los procesos migratorios. Su aspiración es clara: poder establecerse en Canadá junto a su familia, después de haber entregado tantos años de esfuerzo y compromiso.



México, donde trabajaba como soldador. Fue por curiosidad, y motivado por los relatos de personas de su comunidad que ya viajaban a Canadá, que decidió inscribirse en el programa. Su idea inicial

do, aquí estaré", afirma.

partamento en la Ciudad de México. porque hemos aprendido", explica. Tiene dos hijos, uno que trabaja en el pensa de tantos años de sacrificio.

co, no se queda quieto. Se dedica a dado trato justo. manejar taxi, arreglar su casa o apo-

era quedarse solo dos o tres años, En lo laboral, Camilo ha recorrido un pero esas temporadas se convirtie- largo camino. Empezó como trabajaron en más de tres décadas. dor general, haciendo de todo en las "Mientras mi patrón me siga pidien- granjas. Con los años, la experiencia y la confianza de sus empleadores lo llevaron a convertirse en líder entre El esfuerzo no ha sido en vano. Gra- sus compañeros. Hoy es uno de los cias a su trabajo ha mejorado la cali- enlaces con los patrones cuando se dad de vida de su familia: cuentan trata de dar indicaciones al resto del con una casa en Michoacán y un de- equipo. "Nos han dado confianza

extranjero y otro que está por con-Sobre el sistema, considera que cluir sus estudios de Contaduría. Para siempre habrá cosas por mejorar, Camilo, estos logros son larecom- tanto del lado de los empleadores como de los trabajadores. En su caso, se siente afortunado porque su pa-Durante los meses que pasa en Méxi- trón es "de los buenos" y le ha brin-

yar en la cosecha de los campos lo- En lo personal, Camilo ha enfrentado cales. Explica que su vida es de cons-la nostalgia. Recuerda que desde





ENLACES ÚTILES



Información sobre trámites consulares:

https://consulmex.sre.gob.mx/toronto/ index.php/en/

Sistema de Registro para Mexicanos en el Exterior: http://sirme.sre.gob.mx/

Haga su cita en http://citas.sre.gob.mx/ o al

Tel. 1424 3090009

Secretaría de Relaciones Exteriores: www.sre.gob.mx

Embajada de México en Canadá EMBAMEX

https://embamex.sre.gob.mx/canada/index.php/

Estadísticas de población mexicana en el exterior www.ime.gob.mx/estadisticas

Consulta de trámites

www.gob.mx/trámites

Síquenos en redes sociales:





<u>ConsulMexTor</u>



<u>ConsulMexTor</u>

Directorio de Medios del Consulado General de México en Toronto

Viridiana Sánchez, Encargada de Asuntos Políticos, Prensa, Medios y Comunidades

Camila Avendano, PSPI encargada de prensa

prensator@sre.gob.mx Tel: (416) 368-2875 ext. 5238

CEREMONIA DE IZAMIENTO DE BANDERA DE MÉXICO

EL CONSULADO GENERAL INVITA A LA COMUNIDAD MEXICANA AL IZAMIENTO DEL LÁBARO PATRIO EN LA ASAMBLEA LEGISLATIVA DE ONTARIO

> **MARTES 16 DE SEPTIEMBRE** 10:45 AM QUEEN'S PARK, TORONTO





